

Unterstützung konkret aussehen könnte.

Eine bedeutende Rolle in der Stärkung der gegenüber dem Pfarramt enorm jungen Ämter kommt der Beauftragung zu. Am 28. August 2021 wurden im Berner Münster 31 Frauen und Männer für das katechetische oder/und das sozialdiakonische Amt beauftragt – eine besonders grosse Anzahl, da die letztjährige Beauftragung pandemiebedingt hatte verschoben werden müssen. Erstmals predigte mit Synodalrätin Claudia Hubacher eine Nicht-Pfarrerin. In ihrer Predigt zu Genesis 32,2 lud Synodalrätin Claudia Hubacher die Neu-Beauftragten ein, im Vertrauen auf Gottes Liebe ihre Begabungen und Talente in den Dienst der Menschen zu stellen und ihnen offen und mit ganzer Empathie zu begegnen. Im Rahmen der Synode de l'Arrondissement du Jura wurde ein Katechet beauftragt.

Auch mit persönlichen Beratungen steht der Bereich Katechetik den Katechetinnen und Katecheten zur Seite. Im Arrondissement du Jura werden z.B. regelmässige Intervisionstreffen organisiert. Für die Berechnung der Anstellungsprozente steht eine deutschsprachige Online-Plattform zur Verfügung. Dazu haben sieben Beratungen und Schulungen vor Ort stattgefunden. Oft nahmen auch die zuständigen Behördenmitglieder teil. Nebst dem Erfassen der Lektorenzahl ging es dabei auch um das gemeinsame Einschätzen der übrigen katechetischen Arbeit, das Definieren von Verantwortlichkeiten und das Quantifizieren des Arbeitsaufwands.

Weitere Beratungsaufgaben

Selbstverständlich ist die Beratungsstelle Katechetik für die gesamten Kirchgemeinden und ihre Mitarbeitenden da. Insgesamt erfolgten ungefähr

20 längere Online-Beratungen und in der Regel mehrmals pro Woche Telefon- oder E-Mail-Auskünfte, v.a. zur Anstellung von Katechetinnen und Katecheten sowie KUW-Mitarbeitenden, zu Stellvertretungen, Umgang mit Konflikten, integrativen Klassen, zum Thema Lager und besonders häufig zu KUW oder Jugendarbeit in Corona-Zeiten.

Ein ganz wichtiges Angebot für die Verantwortlichen der Arbeit mit Kindern und Jugendlichen in den französischsprachigen Gemeinden ist die «instance d'écoute». Sie bietet Beratung in Verdachtsfällen von Belästigung, Misshandlung und sexuellem Missbrauch. Dieses Jahr konnten die Verantwortlichen in Zusammenarbeit mit ESPAS (Espace de Soutien et de Prévention – Abus Sexuels) auch wieder einen Weiterbildungsabend anbieten.



Beauftragung des Katecheten Olivier Jordi an der Bezirkssynode Jura vom 12. Juni 2021.

In ihrer Predigt zu Genesis 32,2 lud Synodalrätin Claudia Hubacher die Neu-Beauftragten ein, im Vertrauen auf Gottes Liebe ihre Begabungen und Talente in den Dienst der Menschen zu stellen und ihnen offen und mit ganzer Empathie zu begegnen.

